

REDACCIÓN/LIBROS

HERNAN DEL SOLAR ASPILLAGA

El 19 de septiembre del año en curso, se cumplirán 104 años del nacimiento de Hernán del Solar, destacado escritor, crítico literario, periodista y creador de editoriales.

Orlando de Santiago, nacido el 19 de septiembre de 1901 y fallecido en 1985. Asistió en su infancia al Colegio La Salle y desde sus años mozos comenzó sus actividades en el periodismo y la literatura. Cuando sólo contaba 19 años dio a la imprenta su primer libro: bajo el título de SINDICIOS, poemas, géneros que abandonó para dedicarse por entero a la narrativa. Fue además traductor, aunque importante para dar a conocer a las grandes figuras europeas, ya que dominaba el inglés, francés, italiano, alemán y portugués.

Asimismo a temprana edad respaldó a los volúmenes Zap Zap, Tardes y Nacimiento, ejerciendo la crítica en El Mercurio, El Debate, La Nación, la revista Arcana y Pen Arte.

Con el paso de los años y cierta soltura, se interesó por la literatura infantil. "Su pluma con la agul y araña por los campos de la ficción, cuenta a novela. Fue un verdadero maestro del relato breve, en especial del dirigido al público juvenil", dijo con acierto el escritor Hugo Martínez. Citando de manera libre la prosa, la saga, el coladito de plomo, El rey de los reyes, La melena de oro, La espada trípica y en particular el cuento Rosalinda.

El notable escritor y periodista fue que falleció el día 19 de 1985, es crítico "Poeta capicua, de una dignidad reservada, de un refinamiento que no se exhibe, incansa, de medio tono, trata entre las filas de la nueva literatura en sólo un año. Maduro por la experiencia y el trabajo, le encontraron a veces fallos de campo y exponencia. Toda buena calidad presente su obra. Dada cierta exposición de indiferencia y sobre el fondo primario en ocasiones el detalle, el hallazgo expresivo, la frase, la palabra".

En el año 2001 en la Revista de Letras, Elías Vial Correa, expresó: "Hernán del Solar, casi ciento años en un momento, fue sobre todo un autor y dio lugar a de cuentos infantiles. Facilitó más de 50 de este difícil género y junto con Francis Trujillo fundó la Editorial Rapa Nui de literatura infantil".

Numerosas fueron las distinciones recibidas en el curso de su vida. La preferencia de su estilo, le fueron reconocidas en 1968 del Premio Nacional de Literatura y en 1970 fue recibido como miembro titular de la Academia Chilena de la Lengua y Correspondiente de la Real Española.

Los libros publicados por este notable hombre de letras fueron 34 y entre sus trabajos destacan Sindicos, poesía 1919; Índice de la Poesía Chilena Contemporánea, 1935; La poesía chilena en la obra del siglo, XXII, 1944.

Hernán del Solar Aspillaga [artículo]José Vargas Badilla.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hernán del Solar Aspillaga [artículo]José Vargas Badilla.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile